

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Miércoles 16 de Febrero de 1916

Núm. 5.017

Madrid

LA CARIDAD Y LOS POBRES

En todas las grandes capitales del mundo sucede, en mayor escala, lo que en Madrid; en los días duros del invierno y aun en los que no son duros é inclementes hay devaluidos, gentes tomadas de la miseria que perecen de hambre. El que sucede en todas las capitales, no justifica que el hecho se produzca en Madrid. Ello es en Londres, en París, en Roma, en Nueva York, en la corte de España, donde quiera que se produce, un horror. Las grandes ciudades suelen ofrecer ese contraste: el summum de la esplendidez y de la civilización material externa y el summum de la miseria. Evidentemente, donde tanto se derrocha en cosas superfluas, no debería faltar a nadie lo estrictamente necesario. Si falta, es porque no puede acudir a todo, hallarse presente en todo, el espíritu cristiano; si falta, además, es porque sobra el egoísmo.

Y observamos una cosa que, antes manifestación de éste, que inspiración de la caridad, ni aun siquiera de su moneda falsa, la filantropía, se desea que no haya pobres porque su presencia es molesta, triste, un poco amarga para los que todo lo quieren en el mundo cómodo, alegre y dulce. Y eso no puede ser, porque la palabra de Jesucristo no puede pasar y El no ha dicho que siempre habrá pobres entre nosotros.

A lo que debemos tender todos es a evitar la explotación de la pobreza, es a que los derechos del pobre, que son sagrados, los usurpe el mendigo. Pero esto requiere, no ya que los pobres se acerquen a nosotros, sino que nosotros nos acerquemos a ellos. Mal se puede remediar lo que no se conoce y si se remedia lo desconocido, se corre el riesgo de que se fomenta, en vez de curarla, la enfermedad. Porque le son conocidos sus pobres, son tan eficaces las limosnas de las Conferencias de San Vicente de Paul.

Los vouterlanos de perro chico y los anticlericales de perro grande, cuando saben que ha perecido alguien de inanición se vuelven contra las Ordenes religiosas y dicen: «aquí hay jesuitas, y dominicos, y agustinos y franciscanos y... un pobre, un ser de los que pertenecen a la verdadera Compañía de Jesús cae en medio de las calles víctima del hambre.»

Lo que no dicen é no quieren decir es que caerían a cientos acaso si la caridad no fuese ejercida directamente ó estimulada por las órdenes religiosas, tan diligentes para el socorro de la pobreza moral y de la indigencia material, creadoras y principales sostenedoras de esas admirables instituciones que en forma de centros de enseñanza sacian el hambre del espíritu y en forma de centros benéficos satisfacen las necesidades corporales.

Miguel Peñator.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, La Rambla, hurto, contra Gonzalo Díaz Sánchez. Defensor, el señor Obregón.

Sección segunda, Pozoblanco, homicidio, contra Juan de Dios Manilla y otros. Defensores, Sres. Barasona, Molina Albendín é Ifiguier. Para esta vista se han señalado tres días.

Gobierno civil

Se han expedido licencias de casa a D. Manuel Gámez Ortega, de Pozoblanco, y D. Moisés Muñoz Lira, de Espiel.

Se ha dispuesto que el preso en la cárcel de Córdoba Juan Agustín Navas Moreno sea trasladado al penal de Cartagena.

Se ha inscripto en el libro registro del reglamento del Circulo Gallego de Córdoba.

Instrucción

Se ha encargado de su escuela la

maestra de la aldea Quintana, doña Leonor Rubio García.

—La Dirección general remite una disposición resolviendo en la instancia producida por D. José Rodríguez Ariza, participando que corresponde a los rectorados adjudicar escuelas en propiedad a los maestros comprendidos en la relación de interinos.

—La Junta Central de Derechos pasivos devuelve instancia y copia del Título administrativo de la Interina de Balmez, D. Concepción de la Torre, para que sea reintegrada de los haberes que reclama.

Militares

Se destina al regimiento Lanceros de Sagunto, al tercer profesor de Equitación D. Serafín Linares y Linares.

— Han sido destinados: al 5.º Depósito de reserva de caballería, el capitán D. Miguel López Hormigo, y al 8.º, el que desempeñaba aquel destino, D. José Gutiérrez de la Higuera Velázquez.

EL ODIO DE UNOS SECTARIOS

PROTESTAMOS

Nuestro activo corresponsal en Montilla, protestaba ayer contra un hecho delictivo y reproducción integra la protesta que ha insertado *El Eco Parroquial* de la ciudad vecina.

Hemos procurado conocer a fondo el por qué de la protesta y supimos con dolor el atropello de que habían sido objeto los católicos montillanos, siendo injuriados en la plaza pública, y esto es debido a incomprensibles tolerancias.

Hace varios días comunicé el alcalde de Montilla al gobernador civil de esta provincia, que por elementos de la conjunción republicano socialista, se pensaba dar un mitin de propaganda socialista en la plaza pública de aquella ciudad. El Gobernador contestó, que de noche y en la vía pública no permitía la ley la celebración de actos de esa naturaleza, pero como allí viene faltándose a tales prescripciones legales por la demagogia republicana, insistió esta en que continuase convertida aquella plaza pública en tribuna de guerra contra todo lo existente y muy principalmente contra la religión católica.

Se nos asegura y así lo afirman los caciques republicanos que el diputado Sr. Ayuso, cuyas impiedades presidiendo el Jueves Santo anterior una cena de promiscuación, son notorias, consiguió del Gobernador que levantase la referida prohibición, y lo cierto, es, que el mitin se dio en la plaza, interviniendo en él una dama roja y otros oradores que lanzaron toda clase de blasfemias contra la Religión católica y sus ministros, á ciencia y paciencia de aquellas autoridades que resultan cómplices y encubridoras de tanto y tanto desafuero.

Decimos cómplices, porque debido á su tolerancia se pudo convertir la plaza en blasfemadero público y encubridores, porque, habiéndose cometido delitos, no sabemos que hayan tomado después ninguna medida contra quienes así hirieron los sentimientos religiosos de la mayoría de los montillanos.

Si cualquiera de éstos, viendo que sus creencias, que le son más queridas que su misma vida, hubiera respondido á la agresión que de palabra se le hacía, no se hubiera alterado el orden público? ¿Qué fines hubieran sido entonces los responsables? Claro está que quienes consintieron que un mitin para injuriar al prójimo se celebrara en la plaza pública.

Mediten sobre ello los representantes del Gobierno, porque no todos son igualmente sufridos, y lo que no ocurre en muchos días, puede ocurrir en un momento. La injuria contra el católico, porque es católico, es y será delito, pese á todos los demagogos, que creen que ellos pueden injuriar á mansalva, pero que nadie debe ni puede repetir una sola vez contra ellos, lo que mil veces dijeron. Acaben las tolerancias que hay en este sentido y sepan todos los que otra co-

sa ocurrirán á los hacen creer que en Montilla son una escasa, pero muy escasa minoría los no católicos.

Interpretando el sentir de la mayoría de los montillanos,—que deben ir pensando lo que hay que hacer para evitar por todos los medios legales y lícitos que se les atropelle—unimos nuestra más enérgica protesta á la del colega montillano y á la de nuestro corresponsal y pedimos al gobernador civil que adopte las medidas necesarias para que no se repitan en lo sucesivo casos como el de que nos ocupamos, y para que cesen toda clase de tolerancias contra quienes siendo los menos, por desidia de los más pueden realizar semejantes delitos.

CRÓNICA DE PARÍS

A PLAZO FIJO

Desde hace días se nos viene prediciendo el fin de la guerra á plazo fijo: no hay por qué devanarse los sesos buscando descifrar la incógnita, hasta ayer terrible y de solución me atrevo á decir imposible: la respuesta nos la dan hechos.

Es el primero el teniente coronel Roussel, quien dice en «Le Petit Parisien» con lógica que ustedes comentarán á su gusto: los efectivos de que dispone Alemania se elevan á 770 000 hombres, comprendidos los 400 000 de la quinta de 1917. Es así que pierde 200 000 soldados por mes, luego dentro de tres meses y medio terminará la guerra.

Categoricamente, sin admitir discusiones, afirma el teniente coronel Roussel, lo que antecede sin dejar margen ni para una sonrisa de incredulidad. Y puesto que al fin y al cabo vale más entregarse en brazos de estas esperanzas risueñas, que no darse á la desesperación, convenimos en creer lo que escribe «Le Petit Parisien» sin rubricar esta lógica tan *sui generis* con la más leve sonrisa de escepticismo.

Pero de la casualidad de que allí en Londres hay otro crítico militar, el coronel Repington, que escribe también sobre el mismo asunto, y dice en el «Times»:

Alemania tendrá todavía sus dos millones de hombres de reserva, sin contar á turcos y búlgaros, enemigos secundarios, que no tendrán valor real como el enemigo único de Alemania, haya sido vencido.

Ahora bien—sigue diciendo el crítico inglés—si los alemanes pierden 250 000 hombres por mes, la nación quedará antiquilada para el mes de Septiembre. Suponiendo que sólo perdieran 150 000, la guerra terminará en Febrero de 1917.

También es afirmación categorica la de Mr. Repington, que no da lugar á dudas; pero desde luego lo que produce cierta confusión es esta diversidad de criterios en una cosa que no puede admitirse. Este razonamiento basado en matemáticas, nos da á entender que á ambos acreditados críticos, los separa un abismo en la cuestión de los acontecimientos previos, que son la base para toda deducción lógica.

Es lo único que le faltaba á la crítica militar que tan mal parada ha quedado por estas tierras de aliados.

Pero aún hay más: la Madame Theben, ha abandonado el sepulcro del silencio donde se encontraba desde hace tiempo y ha vuelto á «profetizar».

La pitonisa ha perdido gran parte de aquella fama que la hizo «ídolo» en otros tiempos: oráculo que consultaron hasta los mismos ministros, en época no lejána, en que habitaban en París hasta mil pitonisas y era su voz palabra de fe para los cientos y millares de incautos que hasta ella se acercaban, solicitando respuesta humana á lo que solo puede responder el cielo.

La vidente, después de ver inenarrables figuras, bajo un fondo rojo y negro, el fondo no acostumbra á variar la madame, ha predicho el fin de la guerra, asegurando que esta termina en Marzo ó en Septiembre.

No entra en nuestro deseo comentar las otras mil cosas peregrinas que se

ocurririeron á la pitonisa tal como el aserto de la muerte del Kaiser nuestro enemigo, que será asesinado.

Como ustedes observarán, viendo como varían y se deslindan los directores, no hay para qué hablar de como decaerán los discípulos...

Y en verdad, no creemos sea grave su pecado; predecir, por predecir, allá va nuestra aseveración:

La guerra terminará en 19... Y ahora, lector amable, pon dos cifras más, en la seguridad de que no te he de contradecir y has de quedar en tan buen lugar como los otros profetas».

Luis Berger.

París—Febrero.

La potencia militar en España en cuanto al ganado de silla y tiro

En otro artículo estudiamos la potencialidad de España respecto á las tropas, y deducimos que, en la actualidad, disponemos en números redondos de medio millón de soldados, y dentro de cuatro años de un millón en el ejército de 1.ª línea. Esto sin forzar la instrucción, y con solo que se cumpla la actual ley de reclutamiento.

Pero si la potencialidad de hombres de España es importante, no ocurre lo propio con el ganado.

España nunca ha sido país de caballería, sencillamente porque el país es escaso en caballos. No se puede comparar con Francia, ni con Alemania, ni menos con Rusia.

Algunos creen que España no tiene caballos por la incuria é ignorancia de los españoles, y no hay tal. España no tiene caballos, porque no tiene pastos, porque no tiene hierbas, y no tiene hierbas, porque no tiene aguas, y no tiene aguas, porque llueve poco, desgraciadamente.

El desierto de Sahara no es un desierto por que sea un inmenso arenal, sino porque no llueve nunca.

Nuestra querida España no es un desierto como el de Sahara, porque llueve, pero poco. Regiones hay de España donde se pasan años sin que calga una benéfica gota de agua, y desiertos hay en España en varios sitios, y no pequeños. Y esto no tendrá probablemente arreglo, porque donde no llueve, no se puede hacer canales ni pantanos, y donde llueve poco, los ríos llevan poca agua, poco riego, por mucho que se quejeren el magín los ingenieros.

Por esto las dehesas de pastos no abundan y las pocas que hay se las reparten los ganaderos de toros bravos y los caballos.

Además, el Agosto de España no suele existir en otras naciones: la palabra agosto, sinónima de secar, no significa eso en otros países más afortunados.

En Agosto nos quedamos en España sin los pocos pastos que poseemos, los vegetales mueren y vuelven á resucitar cuando ha pasado esa racha de calor y sequía, para volver á morir en el invierno; aquí mueren dos veces al año, y en otros países, una.

El Estado hace mucho en favor de la ganadería, creando la Dirección de la cría caballar y comprando magníficos caballos sementales, para mejor la raza, y proporcionándoles en las paradas, á los ganaderos. Sin embargo, las comisiones de artillería que recorren las ferias de ganado, no pueden abastecer las necesidades que tiene la ociosísima artillería española y tienen que traspasar la frontera para hacer compras.

En este sentido somos una nación desdichada, no tenemos ganado de arrastre ni tenemos minas de petróleo que alimenten los motores automóviles. Desgraciadamente también el combustible que usan los motores de poco peso lo hemos de traer de fuera, el petróleo y sus derivados.

El problema militar del arrastre, de la artillería, de las municiones, de los viveres, de los heridos, etc., es un problema en España.

Cuatrocientos setenta carruajes emplean los alemanes en cada división y 150 acémilas; dos mil carruajes por cada cuerpo de ejército, contando como carruajes los cañones. Y los dos mil carruajes, ellos los consideran indispensables.

Naturalmente, estos carruajes no los tienen completos en época de paz. Cuando llega la guerra echan mano de todos los carros particulares que les pueden ser útiles, y de sus caballerías. Allí pueden hacer lo porque por todas partes se ven carros y caballos, pero en España, no.

SEBASTIÁN MANTILLA,
Teniente coronel de E. M.
Crítico militar de Prensa Asociada.

DEBENTISTA
F. Guijo Calle Real 25
Desde sus 100 años

Tocino añejo superior

De los Estados Unidos se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de 88 reales arroba por partidas de 25 kilos en adelante y á 85 reales por cajas completas de unas 20 arrobas, dichos precios son para fuera.

Cuadros de la vida

Frutos de la Religión

Es una noche glacial del mes de Enero. En el reloj del Ayuntamiento de la ciudad acaban de dar las once.

Un sacerdote, acompañado de un anciano en cuyo semblante lleva impreso el dolor, cruza varias calles y plazas y penetra en una casa de beneficencia.

Han llegado al hospital. Lestimosos ayer se perciben apenas entran en aquella mansión del sufrimiento.

Dos religiosas los acompañan por los sombríos claustros del benéfico establecimiento hasta una de las salas que tiene la siguiente inscripción: «Sala de Mujeres de Ntra. Señora del Carmen».

Postrada en una cama hay una niña de ocho años, de rostro angelical, fornida y bella que, con angustiosa respiración, aparenta dormir. A intervalos se incorpora y sentada en el lecho, con supremos esfuerzos y ayudada por caritativas manos, despierta por su boca abundante sangre, presa de agudo dolor en la garganta.

El pronóstico de los dos médicos que la asisten es de gravedad.

Padece de difteria y desconfían de su salvación.

Una mujer, de treinta años, acude solícita á las necesidades de la enferma.

«Es su madre!»

«¿Cuán vivamente siente aquella mártir los dolores y angustias de aquel ser querido! No descansa un momento, todo lo sufre, todo le parece poco para aquel pedazo de su corazón maternal.»

En su alma, lacerada, repercuten los apagados syes de aquella víctima inocente.

Las lágrimas que, presurosas, surcan las mejillas de aquel ángel de su hogar, se confunden con las de aquella heroína del amor.

La enfermedad crece, se aumentan los dolores y angustias de la enfermita y aquella mujer, llena de pena y amargura, permanece firme ante aquel altar de su afecto y de su cariño.

«Es su madre!»

Cuánto vale ese ser, espejo de los afectos y sentimientos del corazón humano!

En vano le mandan los médicos que descanse; infructuosos los ruegos y súplicas de las hermanas de la caridad para que se alimente y se retire de aquel lugar que acabará con su vida; cada momento que pasa, aunque sea de grande tortura, ubrega en su corazón la dulce esperanza, apoyada en su fé cristiana, de poder salvar de las traidoras garras de la muerte á aquel ser tan querido...

«Es su madre!»

El ministro del Señor, impresionado ante aquel cuadro de dolor, le dirige palabras de consuelo que mitigan en algo la pena y aun cumplir con su misión es preciso separar del lado de la paciente á la autora de sus días para no atormentar más su corazón maternal.

Esta indicación del sacerdote le anuncia la gravedad en que se halla su hija y deagarrar su alma de madre.

«Es su madre! Si, pero precisamente es madre cristiana y accede gustosa á la voz de la religión que busca la salvación del alma y la salud del cuerpo.

Tal vez la candorosa inocencia reine en aquella alma angelical; quizá acepte Dios el martirio y sufrimiento de aquella víctima, pero recibiendo las saludables medicinas de la Iglesia, curará su corazón de las imperfecciones que pudiera tener y aliviarán las dolencias de su cuerpo.

«Bendita una y mil veces la religión de Cristo que tanto consuela á las almas que tienen fé!»

«La enfermedad va decreciendo; cesan, aunque con lentitud, los acerbos dolores y los médicos pronostican favorables los síntomas que presenta la enfermedad.»

«La niña se ha salvado!»

«¡Efecto prodigioso!»

La promesa que en el secreto de su corazón le hizo aquella madre á su Niño, como llamaba el divino infante que tenía en sus brazos la bella imagen de Nuestra Señora del Carmen colocada en el precioso altar de la sala donde se hallaba la enfermita, la había cumplido.

Los afectos de su alma de madre, los coloquios de su corazón maternal con el Rey de los cielos y tierra eran secretos que solo Dios puede conocer.

La religión de Cristo había dado sus frutos, había triunfado.

Amador Rodríguez Velarde,
Presbítero.

SUSCRIPCIÓN

abierta en esta capital para redificar la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas (Campo de la Verdad).

Suma anterior, 5.579 68 pesetas.—D. Rafael Montis Lara y señora, 25 pesetas; D. Antonio Quintana de la Peña, 5; D. Trinidad Morales Carvajal, 5; un devoto del Santísimo Cristo de las Animas, por un favor recibido, 0 50; otra devota de tan Sagrada Imagen, (3.º donativo), 1; un jornalero del Campo de la Verdad, 0 10; una sirviente muy pobre, en sufragio del alma de su madre (q. e. p. d.), 0 10.—Total, 5.616 38 pesetas.

(Se continuará.)

Los donativos se reciben en casa de D. Rafael Jiménez Amigo, Encarnación, 17; en la del párroco del Campo de la Verdad y en la reedición del *DERRAMOSO*.

Castellano y Comp. S. en C.



Venta al detall: Alfonso XIII, número 6
Escritorios, Talleres y Almacenes: Armas, 4 y 6

NADIE DEBE COMPRAR CAMAS sin ver antes nuestro gran surtido, en la seguridad de que ahorrarán dinero.

CAMAS DE MADERA BARATÍSIMAS
 Únicos concesionarios, para la venta de las celebradas máquinas para coser y bordar GRITZNER, las primeras del mundo, premiar das con medalla de oro en las Exposiciones en París y de Lieja, y Gran Diploma de honor de la de Milán.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija
 inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1909, por B. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTÍAS

CAPITAL:	Reservio	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	800.000'00
	Estatutaria	75.048'08
RESERVAS:	De riesgos en curso (constituida en valores del	478.243'84
	Botón, depositados en el Banco de España	1.692.308'78
	Primas recaudadas en 1918	2.133.363'69
	Primas no cobradas hasta 31 de Diciembre de 1918

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)
 MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CÓRDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—S. Julián de Capadocia, mártir y Sta. Catalina.
Tributo de las cuarenta Horas.—Misa en la parroquia de San Miguel, costeado por doña Jacara Hidalgo, por sus difuntos.
Adoración Nocturna.—La Vigilia del 19 al 20 corresponde el Turno cuarto (Niño Niño Jesús) y la del 20 al 21 al quinto (San Pascual Bailón)
 Este periódico se publica los domingos, festivos y en días de vacaciones.

Crónica Provincial

Vacante.—En Iznájar se halla vacante la plaza de practicante municipal, dotada con el haber de 865 pesetas, la cual se proveerá por concurso.
Levantamiento de un cadáver.—La mujer que arrolló el tren el día 14, en el kilómetro 13 de la línea de Córdoba a Málaga, ha resultado ser Josefa Gómez Moya, de 53 años, natural de Peñeroche, la cual residía en la cañilla de aquel paso a nivel.
 El hecho ocurrió en el momento que la pobre mujer atravesó la vía para sacar leña del leñero.
De Sociedad
 La marquesa del Mérito y su bella hija Mimi, regresarán de Madrid esta semana.
 En la firma de hoy figura un decreto por el cual se nombra jefe de la Zona de Córdoba al nuevo coronel D. Miguel Fresno de Menjíbar, estimado amigo nuestro, a quien felicitamos por tal nombramiento.
 Terminada la cacería que se celebró en la finca de «París», regresó a Palma del Río el Sr. Parladé (D. L.), donde pasará temporada con los señores de Gamero Cívico.
 El intendente de división D. Joaquín Boville Figueroa, ha pedido en Badajoz la mano de la preciosa señorita Isabel Martínez Olaverri, hija del teniente coronel de Artillería D. José Martínez Thomas, para su hijo el bizarro capitán de Infantería D. Fernando Boville de Beida. La boda se verificará el 30 del próximo Mayo.
 Pasan temporada en Montoro los condes de Casillas de Velasco.
 Llegaron a Sevilla la señora doña Amparo Lasarte, con su bella hija María Valverde, tan estimadas y conocidas en Córdoba.
 El Rey ha concedido hoy el mando del regimiento de infantería de Pavía a nuestro paisano D. José Gómez del Rosal, a quien felicitamos.

El t. que de la oración

I
 Llega hasta mí suavemente desde una iglesia lejana el toque de la campana con su tañido doliente.
 Es la oración: la muriente tarde se tifa de grana y místicamente amana su tristeza en el ambiente.
 De la campana el acento remeda un suave lamento de sonora vibración.
 ¿Cuántos recuerdos evoca esa campana que toca en la tarde la oración...!

II
 ¿Llora la campana acaso con su vibración sonora la tristeza abrumadora que palpita en el caso...? Muere el día, y el silencio

fu'gor que despierta, dora con lumbre multicolor las nubes de las azules.
 Oh, corazón, tú semejas una campana, me dejas en la existencia el hastío, pues con lentas vibraciones lloras por mis ilusiones que van muriendo de frío...
 Arturo Doreste.

9.000 kilómetros en submarino

El siguiente relato sobre el viaje del submarino «U 51», hecho por su comandante teniente capitán O. Hering a un corresponsal «Yanki», es una nueva prueba del estado de adelanto de la técnica alemana, y, ante todo, de la extraordinaria energía de los comandantes de los submarinos.
 El teniente capitán O. Hering—dice el corresponsal americano—llegó con su submarino «U 51», en la primera semana de Junio a Constantinopla, donde tuvo ocasión de conversar con él. Hering es un hombre de cerca de 30 años de edad, alto, esbulto, con facciones que revelan gran energía, y pelo castaño. Es sencillo en sus modales, de estabilidad nada afectada y modesto. Sus compañeros en el teniente Juan Bantebart y Dietrich Niebuhr, el ingeniero Juan Heine y el Dr. Gustavo Ohlusen, todos ellos sencillos y modestos como el propio Hering. Físicamente en los 30 años. En sus rostros se refleja el valor que han demostrado en este peligrosísimo viaje. Nada se observa en ellos de las sobras y penalidades que deben haber pasado durante el trayecto. Todos ellos se sienten felices de poder servir a la patria.
 Hering terminó el viaje de Wilhelmshaven a Constantinopla, a una distancia de cerca de 5.000 millas (más de 9.000 kilómetros), con el hundimiento de los barcos de guerra ingleses «Triumph» y «Majestic», en la entrada de los Dardanelos. El 15 de Septiembre de 1914 torpedó Hering al crucero británico «Pathfinder», siguiendo luego otros cinco buques mercantes ingleses y franceses, uno de ellos en el Havre, de suerte que a su cuenta corren ahora nada menos que ocho barcos enemigos.
 Nuestra conversación giró exclusivamente al rededor del importantísimo papel que los submarinos han prestado en esta guerra. «Al estallar el conflicto», dijo el teniente capitán Hering—estimábamos como un éxito extraordinario el que nuestros submarinos pudiesen llegar hasta Bélgica. Nosotros mismos no habíamos apreciado debidamente el radio de acción de nuestros sumergibles. Al salir de Wilhelmshaven otros dos submarinos y el mío, sabíamos únicamente que nuestro destino era Constantinopla. Era un viaje largo, pero naturalmente nada pavoroso para nosotros. Salimos del puerto alemán el 25 de Abril y llegamos ante los Dardanelos el 25 de Mayo, torpedeando el mismo día el barco inglés «Triumph» para seguir con el «Majestic» dos días después. El 29 vimos que la flota británica había dejado los Dardanelos para buscar refugio en otra parte. Por esta razón nos dirigimos a Constantinopla, a fin de que la tripulación pudiese disfrutar del reposo que indudablemente merecía después de un viaje como éste.
 Al llegar a Gibraltar no encontramos un solo barco de guerra inglés, sin embargo de que la mayor parte del viaje lo hicimos sobre la superficie del mar. En las cercanías de Gibraltar vimos un gran destructor inglés, pero pasamos por su medio, como quien dice, y sobre el agua, si bien durante la noche y en las primeras horas de la madrugada. No fuimos descubiertos por los ingleses sino cuando ya nos encontrábamos fuera de Gibraltar; apresuramos entonces la marcha, nos

sumergimos y pudimos así escapar sin el menor daño. Algo parecido nos ocurrió en las proximidades de Biserta, la base de operaciones de la flota francesa.
 Tan pronto como llegamos al Mar Egeo pusimos manos a la obra y en la madrugada del día 25 de Mayo pudimos echar a pique el primer barco inglés el «Triumph». Era precisamente el momento en que yacía sobre nosotros un destructor inglés. Al ver que se aproximaba el destructor, nos sumergimos sin pérdida de tiempo, y perfectamente podíamos recibir el zumbido de la hélice del barco británico al deslizarse sobre nuestras cabezas. Momentos después salimos a la superficie, disparamos un torpedo y nos volvimos a sumergir, oyendo la explosión del torpedo lanzado.
 Dos días después descubrimos el barco «Majestic» muy cerca de la costa. Con el ojo en el periscopio pude ver que la tripulación del «Majestic» estaba comiendo. Medité por algunos momentos si no sería mejor dejar que la dotación del barco enemigo acabase de comer, pero al fin me dije que mi deber me imponía la necesidad de disparar sin perder tiempo. Alrededor del «Majestic» se encontraban a esta hora cerca de 10 buques transportes. Tuve que disparar con frecuencia. Al salir de nuevo a la superficie vimos que el barco yacía con la quilla hacia arriba. En ambos casos hablan extendido los barcos ingleses sus redes protectoras.
 El Teniente Capitán Hering no quiso entrar en detalles acerca de la disposición interior de su submarino que le permitió cortar con sus torpedos la fuerte y espesa red de alambre de acero. «Nuestros torpedos lo hacen, y ello basta», dijo el teniente capitán Hering a describir el trabajo realizado por sus submarinos, singularmente el hundimiento del «Pathfinder» por el sumergible «U 21» que operaba entonces al mando de este aguerido militar. «Este fue el primer torpedo que ha echado a pique un barco de guerra. De de entonces se ha convertido el torpedo en el terror de los mares, dice Hering llanamente.»

El Inspector general de enseñanza en Córdoba

Procedente de Málaga llegó anoche en el expreso el Excmo. Sr. D. Santos Arias de Miranda para visitar los establecimientos docentes de esta capital.
 Fue recibido por el Director y profesores del Instituto, Directora y profesoras de la Normal, Directores de la Escuela de Veterinarios y Normal de Maestros, Inspectores de 1ª enseñanza y catadísticos de la Escuela de Artes e Industrias y una nutrida representación del Magisterio Cordobés.
 Le acompaña en su viaje oficial nuestro paisano don Daniel Vergé Sánchez, Inspector provincial de Málaga.
 Durante la mañana ha visitado el Instituto General y Técnico, quedando altamente complacido del régimen de dicho centro para el que tuvo frases del mayor elogio calificándole como uno de los mejores de España.
 Igualmente han sido visitadas las Escuelas Normales. Reconoció las deficiencias de los edificios, elogiando la labor del profesorado.
 Mañana visitará la Escuela de Veterinaria y la de Artes e Industrias, así como la inspección y sección administrativa.
 También se propone conocer el funcionamiento de las Cantinas escolares, reconociendo la importancia de esta hermosa institución sostenida por el Ayuntamiento de Córdoba.
 En el automóvil del Sr. Fernández Jiménez y acompañado por éste, el Sr. Arias de Miranda ha estado esta tarde en la sierra. En la excursión le han acompañado el Director del Instituto D. Agilto Fernández, el Comisario de la Escuela de Artes e Industrias D. Rafael Varquez Aroca, los Directores de las Escuelas de Veterinaria y Normal de Maestros Sres. Bahido y Diaz, el Catedrático Sr. Morán Bayo y el Inspector de Málaga D. Daniel Vergé.
 Ha visitado la hermosa Huerta de los Arcos, quedando encantado de las incomparables bellezas que atesora la sierra de Córdoba.
 Satisfechísimo de tan grata excursión, regresaron a la capital visitando el Circulo de la Amistad y el Puente Romano y después el Sr. Arias de Miranda se retiró a descansar en el Hotel Suizo donde se hospedó.

La Abundancia

Manual González Rojas
 Ultramarinos, Azúcares, Jamones, salchichones, charcutería y todo lo concerniente al cerdo. Conservas vegetales y pescados, semillas y salvados, carne de vaca, paz del hacha de Baza, de 1.ª, a 46 cént., kilo, y de familia, a 40. JUDERÍA, 2

Crónica Local

Cosas de chicos
 En el Patio de San Francisco la niña María Flores García, derribó en tierra a otra llamada Estrella Mendoza, siendo ésta asistida en la Casa de Socorro de contusiones en la nariz y labios.

Junta
 En Junta celebrada por la Empresa de Electricidad de Castilla, quedó constituida esta en la forma siguiente: Presidente D. Carlos Carbonell y Morad; vicepresidente D. Enrique del Castillo Romero; vocales: D. Juan y D. Joaquín Carbonell, D. Miguel Fresno, D. Juan Ginés Sepúlveda, don Emilio Luque Morata y D. Benigno Iñiguez. Secretario D. Rafael Pavén Talleda.

Borrás
 El insigne actor Enrique Borrás, vendrá con su compañía a Córdoba para la temporada de Carnaval. Debutará en el Gran Teatro el sábado 4 de Marzo. Abrirá un abono por ocho funciones y los precios del mismo, aunque no están determinados, serán aproximadamente los mismos que sirvieron en el abono de la Xirga.

Títulos
 Se han recibido en esta Sección administrativa de primera enseñanza, los títulos de contadores mercantiles, a favor de don Manuel Hidalgo Barcia, don José M.ª Gil Vázquez y don Luis Gatlórez de los Ríos y Enríle, expedidos por la Escuela de Comercio de Sevilla.

Timada
 Anoche en la calle Góngora, fué objeto de un timo Encarnación Migueles Blancas, domiciliada en la calle Mas carenos, 10.
 Transitaba por dicha calle, cuando se le acercaron dos sujetos proponiendo la compra de unas alhajas. No tuvo inconveniente en venderlas y a cambio de un sobre con un billete de mil pesetas falsas, le entregó varias, así como 180 pesetas en plata.
 Como no tenía sueldo para saldar el valor de estas, quedaron en que hoy irían por su domicilio a liquidar.
 Encarnación cuando llegó a su casa y abrió el sobre sufrió la sorpresa consiguiente, pasando la denuncia a la Inspección de Vigilancia.

Restaurant del Tourist's Bar
 CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLATA)
 Bajo la dirección del acreditado cocinero D. PABLO BRUZO FUENTES
 Servicio esmerado y económico
 Encargos a domicilio con prontitud
 PLATO DEL DÍA PARA MAÑANA
 Filote a la Buena Vista.

Concejales interinos
 Ayer se nombraron los concejales interinos para el Ayuntamiento de Pueblo Nuevo del Terrible, que está sin constituirse hace mes y medio.
 Cuando conozcamos los nombres de los elegidos para desempeñar dicho cargo, los publicaremos, pues al solicitarlo en el Gobierno civil, no se nos han facilitado.

Accidentes
 En la Casa de Socorro han sido curados hoy: Francisco Martínez Pérez, de parafimosis; Pura Salas Jiménez, de mordedura de perro en una mano; Victoria González Damian, de erosión en la cara; Fernando Alvarez Doblas, de una herida en la mano izquierda; María López Dios, de fractura en el cuarto radio derecho; Manuel Morales Cerezo, de esguince en el pie izquierdo y Enrique Gans Costas, de la fractura del cúbito y radio del tercio inferior.

Un acto del gobernador
 Conceder el Sr. La Serna de que la situación en que se encuentra el joven escultor de Montalbán Enrique Moreno Rodríguez no le permita seguir los estudios de esa bella arte, para la que tiene felices disposiciones, le ha alentado para que siga cultivando la escultura y le ha asignado con tal fin una cantidad.
 Nuestro sincero aplauso al Sr. La Serna por dicho rasgo.

Los canes
 Ayer fueron muertos por la estrigina 148 perros. La orden del Sr. Muñoz Pérez de que se repartieran los oportunos preparados ha sido favorablemente comentada por el público en general, salvo por los dueños de los perros.
 Con que los dueños aludidos procuraran que tales animalitos llevaran siempre dentro de la población puesto su bozal, se habrían evitado sus lamentos, y la gente sensiblera sus exclamaciones.

Lo verdaderamente lamentable ha sido que durante la semana pasada fueran curados en la Casa de Socorro un promedio diario de cuatro personas heridas por mordedura de perro.
 El alcalde, en vista de ello, dió tal orden y las personas imparciales la han visto bien.
 Será el único modo de que retiremos de los periódicos la gaceta diaria hablando de mordeduras de perros.

Restaurant
 Hoy se ha inaugurado en el acreditado establecimiento Tourist's Bar, Victoriano Rivera 4, el nuevo restaurant del que es jefe D. Pablo Bruzo, que durante muchos años lo fué del antiguo restaurant Suizo.
 Su competencia acreditada en estos menesteres hace que su nombre sea la mejor recomendación.
 Si a esto se añade que el Tourist's Bar está muy acreditado por las excelencias de las diversas clases de bebidas que expende, y que el local, por su situación y su presentación nada deja que desear, parece inútil decir que hará el buen negocio y la prosperidad que le deseamos.
 Los invitados han sido obsequiados con dulces, flambres y vinos.

González Hermanson
 Paseo del Gran Capitán, 19

Mosaicos, Azulejos, Cementos Inodoros Cuartos de Baño

Junta general
 En la Junta general que ayer celebró el Fomento Agrícola de Andalucía se acordó solicitar del ministro de Fomento que cuanto antes se establezca la Granja Agrícola.

En libertad
 Nos comunican de Montilla que fué puesto en libertad el detenido alemán Walter Potzsch, quien fué felicitado cordialmente, y ayer marchó a Málaga en el tren correo.

Espectáculos
 Esta noche en el Gran Teatro la séptima serie de la «Llave maestra» y mañana la octava, y la titulada «Rosa roja». En el Gran Cine los Telefonistas y los Luxentes.

Acompras
 Ha salido para los principales centros fabriles del país, el antiguo y acreditado comerciante de esta plaza, don Adolfo Carrillo, establecido hoy en la calle María Cristina núm. 19, en compañía del también muy conocido comerciante D. Juan Pérez Jiménez.

LOS MEJORES CAFÉS
 Tráete diario
 ALMACEN DE COLONIALES
 Valentín García del Campo
 antes Caparrós y Compañía

Pérdida
 El que se haya encontrado una perrita blanca con orejas y rabo cortados y un collar ancho de cuero con un cascabel grande y quiera presentarlo en la calle de la Concepción número 26 (calleja del Niño Perdido) se le gratificará al lo desea.

Tómesela nota
 de que la «Piperazina Dr. Grau» es indiscutiblemente el remedio más indicado para los artríticos, puesto que cura el reuma, gota, ciáticas, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

CASA JOSE BARBA, HIJO
 TORIL, 1, 2 y 4
 Precios de venta al público desde el 14 Febrero hasta nueva cotización:
 Carne de vaca con hueso, 2'80; idem masa sin hueso, a 3'80.
 Ternera con hueso, a 3'00; idem masa sin hueso, a 4'00.
 Hacha, 2'24.
 Estos mismos precios rigen en las carnicerías establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.
 Cerdo a la canal, a 8 reales y cuartillo kilo, libre de derechos de arbitrios.
 Tocino para fuera
 Salado, a 2'25 ptas. kilo. Idem fresco, a 2'00.

PROBAD LOS CHOCOLATES
 QUE ELABORA
HIPOLITO CABRERA
 Alfareros, 11.—POZOBLANCO
 Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.
 Fíjense en este detalle.

EL DEFENSOR se vende en Madrid en el kiosco de «El Debate», frente a las Calatravas.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 16 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 74.70. El 5 por 100 amortizable, a 95.00. Cédulas hipotecarias, a 94.50. Las acciones del Banco de España, a 455.50. Las de la Tabacalera, a 276.00. Los francos, a 89.40. Las libras esterlinas, a 00.00.

Política

Madrid 16 (tres tardes)

Madrid 16 (seis tardes)

El encasillado

El encasillado toca a su fin. De hoy a mañana quedarán resueltos los pleitos de Valencia, Málaga y Zaragoza, que es donde ha habido más dificultades.

No sería difícil que después de terminarse el encasillado surgieran complicaciones que hicieran preciso el ser reformado.

El Gobierno está contrariado por la actitud de Maura en Madrid.

Se había ofrecido a D. Antonio Maura un puesto en la candidatura de coalición monárquica y Maura no lo ha aceptado, diciendo que quiere dos y luchar desahogado de los conservadores.

La contrariedad del Gobierno nace de que irían a la lucha en Madrid todas las fuerzas monárquicas contra los republicanos y de este modo lucharán el Gobierno y los conservadores juntos, los republicanos unidos y fuera de estas combinaciones Maura, a quien apoyará la Defensa Social y las Derechas.

Los candidatos mauristas serán el rico propietario Sr. Vitorica y el catedrático de la Universidad Central señor Pérez Buero.

Consejo

En el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde se tratará de las subsistencias, crisis del trabajo, ferrocarriles secundarios y presupuestos.

Dimisión

Romanones nos ha dicho que no hay nada resuelto respecto de la dimisión del alcalde de Barcelona. Hay que tener en cuenta que el Sr. Collazo, además de la alcaldía de Barcelona tiene encomendada la dirección de las fuerzas políticas del partido liberal en la ciudad condal y por esto se espera que se someterá a lo que diga el ministro de la Gobernación.

Cuando son las elecciones

Un periodista dijo al conde de Romanones: Con que las elecciones se verificarán el día 26 de Marzo?

El conde eludió una respuesta categórica diciendo: Repito que habrá diputados en Marzo.

—Si, dijo otro periodista, los del artículo 29 y las elecciones el día 2 de Abril.

Nada contestó Romanones, pero los periodistas sacaron la impresión de que así ocurrirá.

La mendicidad

Alba nos ha dicho que ha tenido conferencias con el comité para la represión de la mendicidad.

Dice que para organizar una campaña contra la mendicidad hacen falta medidas legislativas las que llevará a las Cortes.

Juan de Robres

Aquel que hizo el hospital, pero antes hizo los pobres, debió ser pariente de todos nuestros gobernantes los que patrocinan el juego. Solo así se comprende que el propio ministro de la Gobernación haya dicho que el lunes se recaudaron en Madrid cerca de 200.000 pesetas sin abrir nuevos centros de recreo. Son palabras del propio ministro, el cual añadió que mañana se abrirán comedores de caridad en todos los distritos de Madrid.

Collazo y Rin

Alba ha conferenciado con el alcalde de Barcelona Sr. Collazo que ha dimisionado y con el Sr. Rin, a quien se indica para dicho cargo y el cual ha llegado hoy de Barcelona.

Es difícil la sustitución de Collazo, dice Alba, porque cuenta aquel con el placet de todos los partidos políticos de Barcelona.

En Palacio

El conde de Romanones y los generales Luque y Miranda estuvieron en Palacio despachando con el Rey y al salir dijeron que habían llevado decretos de personal.

Luque dijo que esta semana se reuniría la Junta de Defensa Nacional

presidida por el monarca y que la reunión sería de importancia por los asuntos que habrán de tratarse en ella.

El papel

En la Dirección de Comercio y presididos por el Sr. Sala se han reunido esta mañana los representantes de La Papelera y los de la Prensa para ocuparse de la falta de la pasta para la fabricación del papel y de la solución dada a este asunto trayendo pasta del Canadá, gracias al patriótico ofrecimiento de la Compañía Transatlántica.

Aceptado éste y después de ligera discusión se tomaron los siguientes acuerdos:

Mientras la guerra dure, la Papelera no cobrará ni cargará al papel de periódicos mayor precio que el señalado por el árbitro.

La Compañía Papelera renunciará a un 85 por 100 del aumento, que se señale, a aquellos periódicos que contrataren con ella el suministro por cierto número de años.

El precio del papel para los periódicos que hagan tal contrato no excederá del precio que tenga el papel del extranjero, puesto en el muelle de cualquier puerto, más ocho pesetas de derechos de aduanas. Así se evitará la carestía del papel.

Por último, se acordó dar las gracias a la Compañía Transatlántica, al Director de Comercio y a cuantos han intervenido en la solución de este asunto.

El arroz

El Sr. Urzáiz ha dicho a los periodistas que el arroz cargado en el vapor griego «Epaminondas» en el puerto de Valencia había pagado los derechos arancelarios.

Añadió que en el año 1913 se habían exportado 19.987 toneladas de arroz; en 1914, 16.211, y en 1915 en que se prohibió la exportación, 50.848. En Enero de este año 1.064 y en lo que va de Febrero sólo 80 toneladas.

Azúfre

Una comisión de Tarragona ha visitado a Urzáiz para quejarse de la carencia de sulfato de cobre y de azúfre.

Impuesto

El gobernador civil ha visitado al ministro de Hacienda para pedirle que el impuesto de la mendicidad que pesa sobre los espectáculos sea cobrado por las mismas personas que cobran el impuesto del Tesoro.

Urzáiz ofreció hablar de este asunto con el inspector del Timbre.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Promoviendo a general de división al de brigada D. Federico Santa Coloma.

Idem a general de brigada al coronel de Infantería D. Félix Navascués.

Concediendo el mando del regimiento de Infantería de Garolano al coronel D. Julio Echagú; idem el de Extremadura a D. Pedro Lozano; idem el de Pavia a D. José Gómez; idem el de la Zona de Cáceres a D. Antonio Fernández; idem el de la de Vitoria a don Avelino Goya, y el de la de Córdoba a D. Miguel Fresnoza Mejibar.

Nombrando Director de la Escuela de Aeronáutica al coronel de ingenieros D. Julio Rodríguez Mourel.

Concediendo la Gran Cruz del Mérito Militar, a D. Luis Armifián, don Estanislao D'Angelo, D. José Zorita y D. Niceto Alcalá Zamora.

Concediendo a los tenientes coronales de la guardia civil D. Carlos Tovar, D. Conrado Loeches y D. Juan Carreño, el mando de las comandancias de Valencia, Gerona y León.

Una candidatura más

El «Heraldo de Madrid» como «El Parlamentario» y otros se ha dedicado a publicar lo que cree será el encasillado oficial.

La información por lo menos de «El Parlamentario», ha sido bastante desahogada en lo que se refiere a esta provincia.

El «Heraldo de Madrid» publicará esta noche el encasillado de la provincia de Córdoba que es el siguiente: Circunscripción: D. Antonio Barroso y D. Andrés Perayo, liberales, y D. Juan de Dios Porras Aguayo, conservador.

Priego, el Sr. Raboso, liberal, sin oposición.

Cabra, el Sr. Sánchez Guerra, sin lucha.

Lucena, sin oposición y por el artículo 29, D. Martín Rosales Martel.

Hinojosa del Duque, encasillado don Eugenio Barroso y Sánchez Guerra.

Pozadas, un conservador aún no designado D. Alejandro Lerroux.

Montilla. Habrá una lucha muy enconada entre el liberal Sr. Fernández Jiménez y el republicano Sr. Ayuso.

Nota de la Redacción.—Repetimos que este no es el encasillado oficial. Se trata de una opinión de un periódico, que puede ser más o menos desahogada. Coincidimos con «El Heraldo», y ya lo hemos dicho en días anteriores, en los candidatos de Córdoba, Cabra, Lucena, Montilla y Priego. Disentimos en los de Hinojosa y Pozadas.

De Hinojosa sabemos que hay en Madrid representantes liberales y conservadores y si se hubiera solucionado el pleito ya habrían regresado a sus casas.

De Pozadas sabemos que el Gobierno quiere encasillar a Lerroux, que no tiene votos en el distrito, como se demuestra habiendo sacado triunfantes en Noviembre último nueve concejales de los 86 que se eligieron.

Consejo

A las cinco de la tarde ha comenzado el Consejo de ministros en la Presidencia.

El primero en llegar fue Villanueva, a quien felicitaron los periodistas por haber logrado una solución para que los buques austriacos, alemanes y turcos surtos en nuestros puertos naveguen con bandera española y para nuestro tráfico, mientras dure la guerra, según asegura el «New York Herald».

El Sr. Villanueva sonrió y dijo: La verdad está muy distante de todo eso.

Miranda nos dijo que el transporte «Almirante Lobo» había zarpado para Nueva York, de donde traerá material de guerra.

Alba llevaba en la mano dos sobres muy abultados y un periodista le dijo: Eso será el encasillado.

Alba contestó: Nada de eso; se trata de algunos antecedentes sobre las subsistencias.

Barroso dijo que llevaba expedientes de dos indites leves.

Urzáiz dijo que no estaba ultimado el asunto del puerto franco de Barcelona.

Romanones llegó mal humorado y nada dijo.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

Paris.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: La jornada ha transcurrido relativamente calma en el conjunto del frente. En el sector del Artois la artillería francesa ha cañoneado vigorosamente las organizaciones alemanas cerca de la carretera de Lille. Al Oeste del Aisne las baterías francesas bombardearon un tren y varios convoyes de aprovisionamiento enemigo, en las proximidades de la estación de Epagny, al Norte de Vle. Al Noroeste de Soissons estacionamos las posiciones germanas. En las Argennes, en el sector de la Fille Morte, los franceses determinaron la explosión de una mina y ocuparon el hoyo producido. En la alta Alsacia la artillería francesa ha bombardeado violentamente las posiciones alemanas al Este de Seppoir.

Noticias de la tarde

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán dice: En el frente occidental, al Sudeste de Ipress, nuestras tropas, después de larga preparación de artillería y funcionamiento de los lanzabombas, emprendieron el ataque y se apoderaron de las posiciones británicas en una extensión de 800 metros. Hicimos prisioneros algunos oficiales y varias decenas de soldados. En la carretera de Lens a Bethune nos apoderamos, después de varias explosiones de minas, del borde producido por la explosión. La artillería enemiga ha vuelto a bombardear la ciudad de Lens y sus arrabales. Al Sur del Somme, además de varios ataques efectuados con granadas de mano, tuvieron efecto violentas luchas de artillería, que se prolongaron hasta el

†
I aniversario
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don Federico Carrere Barón

Que falleció el día 17 de Febrero de 1915
CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD
R. I. P. A.

El día 17 del corriente, en sufragio por su alma, hay en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, cuadrante de misas a las ocho y media y misa solemne con exposición de S. D. M. terminada la misa, y por la tarde a las cuatro y media, estando también expuesto el Santísimo, cultos por la misa en intención.
Su viuda e hijos suplican a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Anocheor.

Al Noroeste de Reims se estrellaron varios intentos de contraataques del enemigo. En la Champagne, después de violenta preparación de artillería, delibramos un ataque enemigo contra las posiciones alemanas de Tahure. Al Este del Mosá se registró un cañoneo intenso contra nuestro frente entre Flawa y Harne. Fracasó un contraataque nocturno de los franceses delante de las posiciones que conquistamos en el sector de Obersept. En el frente oriental no se han producido cambios de importancia. El ejército que manda el general Böhmer sostuvo violentas luchas de artillería con el enemigo. En las orillas del Sereth al Noroeste de Tarnopol, un avión alemán derribó a un aeroplano ruso, quedando prisioneros los dos hombres que lo tripulaban. En los Balkanes no ha cambiado la situación.

Dicor...

Paris.—Se asegura que en el Adriático se han ido a pique dos submarinos alemanes.

Memorandum

Paris.—Los almirantazgos francés e inglés trabajan preparando un memorandum que dirigirán a los Estados Unidos en contestación al memorandum alemán.

Parte inglés

Londres. (Oficial).—Los alemanes nos han dirigido varios ataques en un saliente de Ipres.

Al Sur de Hooche, los alemanes se apoderaron de más de 600 yards de trincheras nuestras, pero fracasaron en otros ataques.

Pérdidas

Londres. (Oficial).—Al irse a pique el crucero británico «Aethusa», tuvimos las siguientes bajas: 12 desaparecidos y ocho heridos.

Orden

Londres.—El almirantazgo inglés ha prohibido a todos los buques británicos, salvo a los de sabotaje, que se hagan a la mar sin autorización de la Board of Trade.

Parte austriaco

Vienna.—El Cuartel General austriaco dice: En el frente ruso, en la Galitzia oriental, nuestros cañones dispararon con eficacia contra los aviones rusos. En el frente italiano, en la región de Carinthia, la artillería enemiga disparó contra nuestras posiciones de ambos lados de Seissera y del valle de Sebach. En el frente de Flirt, la infantería italiana atacó durante la tarde nuestras posiciones en la región de Romben, siendo rechazada después de sufrir pérdidas de importancia. Continuaron los combates violentos de artillería en el frente de la costa. Ayer una escuadrilla de aviones austriacos formada por once unidades, bombardeó la estación y fábricas de Milán. Los aviones pudieron observar que la explosión de las bombas produjeron torbellinos de humo en diversos puntos de la ciudad. Varios aviones se elevaron para combatir a nuestros aparatos, estableciéndose luchas que se decidieron a nuestro favor, haciendo huir a los aviones adversarios. También los aviones austriacos arrojaron explosivos contra la ciudad de Schlo, con éxito aparente. Todos nuestros aparatos regresaron sin daño a su base. En el frente del Suroeste no se han registrado variaciones en la situación.

Parte ruso

Petrogrado.—Oficial. En el sector de Riga se han visto varios aeroplanos enemigos.

En Dunaburg luchamos por la posesión de un hoyo que ocupamos nos otros.

Al sur del Pripiat los cosacos aniquilamos a las avanzadas austriacas.

En Strips se ha notado que el enemigo se halla en constante alarma.

Un aeroplano alemán sufrió averías

y cayó dentro de sus líneas.
En la región del Oáucaso tomamos por asalto un fuerte de Eraserum, apoderándonos de 20 cañones y de municiones. También hemos tomado siete fuertes más.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición ordenando que el azúcar que se importe de Canarias pague 25 pesetas.

Los reyes

Anoche hubo una fiesta en casa de los marqueses de Viana, a la que asistieron los reyes, los cuales regresaron a Palacio a las cuatro de la madrugada.

Por esta causa el Rey no se levantó temprano como acostumbra.

El conde de Romanones y los ministros de turno retrasaron su visita a Palacio y despacharon con el monarca a medio día. El Rey no ha concedido hoy audiencias.

A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS

Campanas



Campanas

La antigua Fundación de Campanas, dirigida por Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos, góticos, dándolas el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.

Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos a plazos, garantía 15 años.

Para más detalles, diríjanse al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.

La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos, ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesiológicos de las diócesis de España.

Es proveedora de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.

Para evitar sorpresas la buena fé de los Rvdos. Párrocos por algunos fundidores que proponen pertenecer a esta casa, se les advierte que sólo deben entenderse con la casa de CONSTANTINO LINARES, Carabanchel Bajo, Madrid.

Con títulos expedidos por los Excmos. Cabildos Catedrales antedichos, con nombramientos de fundidor de los mismos y recomendada por los Prelados a los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivas Diócesis.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda aprender con la limpieza y género que se hacen los platos que en el mismo se preparan.

Especialidad de la Casa es Chocochitos con galletas a 20 céntimos. A domicilio, llevándolos con servicio de la casa, a 25 cént.

Cervases al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos fríos, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son immejorables, llamadas del Cabildo.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono 4000.

DESDE SAN JUAN

próximo se arrienda la casa plaza de San Juan, número 4, con 18 habitaciones, 5 patios, cuadra, cochera y agua, y un piso alto de la casa plaza Biles, número 4, con muchas y cómodas habitaciones. Para tratar Paseo de la Victoria, número 4, todos los días laborables de 9 a 1.

Inspección «El Defensor» Ambrósio Morales, 9

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

